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Abstract (en)
The machine has a labeling unit (12) for processing labels from label strip rolls (14), and comprising a cutting device (1) and a common support
device. The cutting device is formed of a rotating vacuum roller (2) and a rotating parting element (3) that includes a parting tool e.g. cutting blade,
on its circumference. The common support device holds the cutting device, and includes base and cover parts. The mean coefficient of thermal
expansion of the support device corresponds to the mean coefficient of thermal expansion of the vacuum roller and the parting element.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Etikettiermaschine zum Etikettieren von Behältern mindestens aufweisend ein Etikettieraggregat (12), wobei das
Etikettieraggregat aus mindestens einer Etikettenrolle (14), einer Etikettenzuführung, einer Schneideinrichtung (1), einem Greiferzylinder (7)
und mindestens einem Leimwerk (17) besteht, wobei die Schneideinrichtung durch eine rotierende Vakuumwalze (2) und ein rotierendes
Trennelement (3) gebildet wird, das an seinem Umfang mindestens ein Trennwerkzeug (4), insbesondere ein Schneidmesser aufweist und wobei die
Schneideinrichtung von einer gemeinsamen Trageinrichtung (28) mindestens aufweisend ein Bodenteil (29) und ein Deckelteil gehalten wird. Die
Trageinrichtung (28) weist vorzugsweise den gleichen mittleren Wärmeausdehnungskoeffizienten auf, wie die rotierende Vakuumwalze (2) und das
rotierende Trennelement (3).
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